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校舎の
歴史



保存されている
教科書類



大野第二小学校は
こんなところです

明治６年７月１５日創立(１４６年目)

「大野第二尋常小学校」となったのが
明治２５年１２月２２日(１２７年目)

大野村→四倉町→いわき市へと合併

山間部にあり、地域の主な産業は農業

歴史があり、家庭の教育力が高い



現在の大野二小は、完全複式３学級。

学年／性別 １学年 ２学年 ３学年 ４学年 ５学年 ６学年 計

男 子 ２ ２ ０ ０ １ ２ ７

女 子 ３ １ ０ ４ ２ ２ １２

計 ５ ３ ０ ４ ３ ４ １９

複式 複式



子どもたちは元気いっぱい！



地域の課題は

人口減少が続き、子どもの
いない地区もある。

バス路線が廃止され、町に
出る手立ては自家用車のみ。

人手不足から、耕作放棄地
が多い。

学校の課題は

少人数、地域内だけでの生
活による人間関係の固定化。

複式学級における確かな学
びの実践、学力の向上。

地域や産業等への意識の低
さ。



課題解決のために学校ができることは

教員の指導力の最大化を図る生きた研修の充実。
(先進的な複式指導を行う学校への視察をすべて
の教員が交代で実施。)

いわきの学校教育ABCプランの積極的活用。
(キャリア教育：わくわく仕事塾と地域の農業と
のコラボレーション)

家庭的雰囲気を最大限に生かした、地域と一体
化する教育の実現。(学校からの発信の強化)



課題解決のため
にやっていくこ
とは



学校からの情報発信、三本柱

〇 緊急時・予定の変更連絡など → 全家庭へのメール配信

〇 学校での出来事・子どもたちの活動など → いわき市小･中学校ホームページ(NetCommons3)

〇 学校の方針・子どもの名前入りの報告など→ 学校だより「つばさ」



学校だより「つばさ」
一学期に88号発行



学校ホームページ「今日の広畑」
動画チャンネル 「広畑チャンネル」

詳しくは、アクセスしてご覧ください。



保護者の感想
〇ホームページ、つばさ、毎日楽しく見させていただいています。
子どもたちの学校での様子がわかってとても良いと思います。

〇毎日楽しく見ています。「ＨＰ」と「つばさ」が同じではなく、別の
写真とか内容だともっと楽しめそうです。

〇毎日楽しみに読ませていただいています。特にホームページの方は更
新回数も多く、子どもたちが今何をしているのかリアルタイムで知るこ
とができて、とてもうれしいです。先生の文章もおもしろいです。ただ
「つばさ」の枚数が多すぎる気もします。



保護者の感想
〇いつも学校だよりなど楽しみに読ませていただいています。
子どもたちの学校での成長がよくわかります。

〇毎日のように持ち帰ってくる「つばさ」には、学校で何があったのか
が書かれているので、楽しみに拝見しています。学年だより、保健だよ
り、食育だよりは、子どもと一緒に見ています。

〇毎日楽しく拝見しています。(つばさ・にこにこ)ＨＰも子どもたちの
元気な姿を見ることができて楽しいです。これからもよろしくお願いし
ます。



保護者の感想

〇「つばさ」毎日家族(祖父母含)みんなで楽しく読んでいま
す。校長先生の豊かなご経験から紡ぎ出される文面から、私た
ち親をも育てようとしてくれているのだな‥と有難い気持ちで

す。そして、能動的に地域や保護者とつながろうと
してくださっているご努力に感謝します。私たち親は、

これからも子どもを過保護にせず、たくましく育てていけるよ
うつとめて参りますので、今後ともご教示頂けると幸いです。



保護者の感想

〇学校だより「つばさ」は、今年度、毎日のように発行されて
いて驚いています。そして、毎日のように学校での子どもたち
の様子がわかり、楽しく読ませていただいています。学年だよ
りでは、学年での行事や下校時刻(変更時)、持ち物など、学校
だよりでも全体の行事や下校時刻、お弁当の日など一目でわか
りやすく、月ごとに発行していただけると、ボードに貼って予
定を確認している私としては助かります。



保護者の感想

〇ＨＰいつも楽しく拝見しています。リアルタイムで更新されている
ので、子どもたちの様子が分かり、安心できます。仕事する手がいつも
止まってしまっています。つばさは毎日読み切れず、週末時間ができた
ときに目を通していますが(大切な記事はＨＰで確認できているので)校
長先生の体験談などもあり、ホッとできる一面もあります。学年だより
はとても分かりやすく行事予定なども確認できるのでありがたいです。
１つお願いですが、下校時間に合わせて迎えに行きますが、学校出発が
通常よりも遅れると大変心配ですので、ご面倒でも安心メールで知らせ
ていただけると有難いです。



保護者の感想

お世話になっております。つばさ、にこにこ、ほけんだより、ぐん
ぐん。どれも楽しく読ませていただいています。子どもたちに学校での
出来事を聞いても、言葉ではイマイチ伝わらないことも多いので、写真
や文章で細かく伝えてくれるのは、私たちも「楽しく過ごせているのだ
なぁ」と安心します。学級だよりではクラスのこと、つばさ、ホーム
ページでは学校全体のことなどなど、無理のない範囲でかまいませんの
で、これからも伝えて頂けるとうれしいです。(ホームページは楽しみ
で、朝･晩チェックするくせがついてしまいました。)



保護者の感想

〇子どもたちの学校での様子などとても詳しく、その他いろい
ろと盛り沢山の内容で良かったと思います。
〇学校だより『つばさ』からは、子どもたちの毎日の学校での
様子が伝わってきます。また、校長先生の思いや子どもたちや
家庭へ伝えたいことも文面からしっかり読み取ることができま
す。そして、ホームページでは写真から子どもたちが楽しく活
動する姿と、文面からは校長先生の大野二小への愛情がいっぱ
い伝わってきます。いつもありがとうございます。



まとめにかえて

〇 ５月７日に、いわき市小中学校ホームページに移転してから、
アクセス数が増えた。
(５月２日までは、どんなに多くても一日５０アクセスくらい。
移転後は約１１０アクセス。ただし夏期休業に入ってからは
３０程度。)

〇 動画チャンネルを増やしてから、アクセス数が増えた。１０秒
以内で画質が荒いが、保護者は見ているようだ。

〇 学校だよりの内容と徐々に棲み分けを進めている。写真や動画
で子どもたちの様子を配信できるので、便りには校長として伝え
たい思いを中心に記述している。



まとめにかえて

〇 保護者は、自分の子どもの様子を知りたい。可能ならば、参観
日以外でも学校に見に行きたい。特に、プールで泳いでいるとこ
ろを見たい、という希望が口頭で伝えられた。
保護者の希望に応え、安心感を創出し、学校の家庭的雰囲気を

向上させ、地域に活動を知ってもらうために、ホームページの開
設と運用は大変有効なツールの一つである。

〇 現在もスマートフォンから発信している。また、保護者からの
写真付きの投稿も加工して掲載している。今後は全職員が自分の
コーナーに発信できるようにしてみたいとも考えている。



ご清聴ありがとうございました


